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　周年史から振り返ってみると、最初
の10年は23名のチャーターメンバー
が中心となった「幹部推進型」、11
年から20年の間は「委員会推進型」
となります。また、創立当時は日本語

訳の参考書類が少なく、全て英語だったそうです。
　豊橋ＲＣの神髄に関わるエピソードを紹介いたしま
す。創立50周年記念で豊橋公園に桜並木を作る目的で
植樹を行ったそうですが、ある時に桜の樹が誰かに折ら
れてしまったそうです。その際に河合会員が「どんなに
へし折られようとも、我々はただ一筋に夢を実現してい
こうという気概がなくては何事も成し遂げられない。何
本へし折られようとも我々は次々に植樹していこうでは
ないか」とおっしゃったそうで、これが現在の桜並木に
なったそうです。
　10周年、20周年史を読んで、当時は戦後復興期とい
うエネルギーを持つ時代背景があり、新しいクラブ時代
の黎明期、成長期特有の個々のパワーがあると感じまし
た。その中でロータリークラブの理想を実現していこう
ともがき苦しむ各職業を代表する会員同士がお互いを尊
重し、経験を語り合うことや親睦を重ねることで、お互
いの人間成長に繋げ、現在の豊橋ＲＣの基礎となるもの
ができていると思います。

10周年史・20周年史 大塩 啓太郎 会員

　30年代までの会長方針では友情や
親睦について何度も言及されていま
す。また、例会の和やかな雰囲気作り
や、その基礎となる「手作り」を大切
にしていることが分かります。

　30周年史の中から当クラブの価値観に大きく影響を与
えたと思われる文章を２つ紹介させていただきます。１
つ目は神野太郎ＰＧの文章です。手作りの伝統がどの様
に生まれたかが詳細に書かれています。２つ目は森泰樹
ＰＧの地区大会でのスピーチです。ゆとりやユーモアが
ロータリー活動に大切ということが伝わってきました。
　30周年、40周年史を読んで、例会での会員スピーチ
が多いことが分かりました。一業種一人だったので、ク
ラブの中では誰でも業界のエキスパートでした。相手を
知り、友情を深める機会になったと思います。この様な
企画も復活させてみてはどうかと思いました。
　最後に、豊橋ＲＣの遊びやゆとり、ユーモアがGood
Atmosphereに、おもてなしの心や例会食に気を配る
ことがGood Mealに、心を込めた例会運営や行事が
Good Speechに繋がっていくと思いました。

30周年史・40周年史 石川 昌義 会員

　周年史の後半には周年事業に携わら
れた方々の座談会があり、事業を成し
ていく上で経験された苦労話や隠れた
エピソード等が書かれています。
　50周年史の座談会には、石川和昌Ｐ

Ｇの「クラブの伝統である、自ら考え、額に汗を流してや
ることで立派な成果が得られた」という言葉が載ってお
り、これは奉仕の心に繋がると思います。このお話は先輩
方からよくお聞きする機会があるかと思いますが、豊橋
ＲＣの基となる重要なお話だと思います。
　他にも、60周年史の座談会での上村実行委員長の標語
や村井ＰＧのお話、70周年史の座談会での池田副実行委
員長のお話の中にも勉強となるお言葉や考え方がありま
したので、是非読んでいただきたいと思います。
　周年史を読んで、豊橋ＲＣは自ら考え、動くことが奉
仕の基本に置かれており、先輩方が築いてきた伝統を大
切にしながら、お世話になった方達への感謝の心を持
ち、ベテランから若手の会員が気兼ねなくお付き合いが
できる素晴らしいクラブだと思いました。

50周年史～70周年史 山本 勘司 会員

　皆さまは豊橋ＲＣの周年史を読んだ
ことがありますでしょうか。豊橋ＲＣ
では10年ごとに周年史を制作してい
ます。それぞれの周年史には、その時
代の例会や行事、思想が事細かく記載

されています。そこで、豊橋ＲＣの神髄や豊橋ＲＣらし
さを周年史から読み解くことが可能と考えました。本日
は、ご自身のお祖父様とお父様がクラブに在籍されてい
た３名の会員の方に、周年史を事前に読み込んでいただ
き、お話しをしていただきます。また、最後に在籍歴の
長い松井会員に振り返りをしていただく予定です。
　創立から10年間の黎明期をはじめ、それぞれの方か
らどの様な話が聞けるか楽しみです。本例会を通じて、
皆さまの豊橋ＲＣ「らしさ」への理解が進み、周年史が
少しでも身近なものに感じていただければ幸いです。

委員長挨拶・主旨説明
佐藤裕彦Ｒ情報・ラーニング委員長

会員研修について
「周年史から読み解く豊橋ＲＣの神髄」

Ｒ情報・ラーニング委員会担当
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■佐藤裕彦Ｒ情報・ラーニング委員長、本日の豊橋ロータ
リー70年史の紹介を楽しみにしています
　紅林 友昭 会長　青木 良浩 幹事
■浜松ＲＣより会報が届きましたので、掲示いたしました
　紅林 友昭 会長　青木 良浩 幹事
■本日、例会を担当させていただきます
　佐藤 裕彦 Ｒ情報・ラーニング委員長
■本日の例会で、スピーチさせていただきます
　松井 章悟　石川 昌義　大塩 啓太郎　山本 勘司　各会員
■佐藤会員をはじめ、スピーチされる皆さまのお話を楽し
みにしています
　松坂 良太 会員
■75周年記念事業の報告をさせていただきました。夢ギ
フト講演のご参加、宜しくお願いします
　伊藤 恭三 社会奉仕委員長
■ポリオデーにちなみ、10月24日三好カントリークラブ
で、ポリオ根絶チャリティーコンペが開催されました。
当クラブから４名出席でした。
　佐々木 利政　岩瀬 清　井上 泰宏　野寄 誠三　各会員
■来週の例会を休みます
　伊藤 健一 会員
■先週の例会に遅刻しました。申し訳ございませんでした
　近藤 眞 ニコニコ委員　　　　　　　　　　　（順不同)

理事会開催予定

第５回理事会
　11月７日（木）13：40　４Ｆグリーンルーム

事務局：豊橋市花田町石塚42-1  豊橋商工会議所内

近藤 眞 ニコニコ委員ニコニコBOX

写真の閲覧はこちらから▶

１．浜松ＲＣより例会訪問についての礼状とWeeklyが届きま
した。

２．７月よりクールビズ期間として行ってまいりましたが、
　　本日をもちましてクールビズ期間を終了とさせていただ

きます。

幹事報告 青木 良浩 幹事

ございません。

会長報告

井口 貴嗣 会員（10月31日）　　二村 和男 会員（10月31日）
宮田 正人 会員（11月６日）

お誕生日おめでとうございます

長濱 貴彦 出席委員長出席報告
当日出席者 70名
総会員数 109名

計算会員数　91名中21名欠席
出席率  76.92%

ソングリーダー 日野 恵里加 会員歌
「もみじ」

本日のゲスト
ございません。

　本日はＲ情報・ラーニング委員会担当例会で「周年史
から読み解く豊橋ロータリークラブの神髄」をテーマに
研修例会を行なっていただきます。
　2010-11年度は村井總一郎ＰＧが会長を務められた年
度で、その年私はＳ.Ａ.Ａ.を仰せつかり、例会毎に配布
された例会プログラムには米山梅吉翁の詠んだ和歌や俳
句を掲載させていただきました。また、８月19日の第
７回例会からはお食事時間中に会場内の設置されたサブ
スクリーンに同じ和歌や俳句を投影し、会員の皆さまに
ご覧いただきました。
　米山梅吉翁は「藍壺」という雅号で多くの和歌、俳
句、漢詩を詠まれ、選集という形で残されています。
1960年に発刊された「米山梅吉傳」には多くの和歌や
俳句、漢詩が紹介されています。
　2015-16年度は私が幹事を務めさせていただいた年度
ですが、2015年10月８日の米山月間の例会を迎える12
日前の９月26日には、米山梅吉記念館訪問の行事を
「ロータリーデー」として開催しました。ロータリーの
会員以外にもローターアクターや一般の方々も巻き込
み、ロータリーを広くアピールしようと実施したもの
で、当日は21名の方にご参加いただきました。

紅林 友昭 会長会長挨拶

11月７日（木）卓話「今知っておきたいロータリー財団の使い道」

例会予定

次回のプログラム

●11月14日（木）卓話「自動車運転中の『ながらスマホ』の危険性の実験検証
●11月21日（木）ＴＥＣの報告会（夜間）
●11月28日（木）休会

　豊橋ＲＣ創立から74年経っていま
すが、クラブの歴史を紐解いてみると
やはり初代会長の神野太郎さんのお話
に行き着きます。神野太郎さんは米山
梅吉さんとのご縁を本当に大切にされ

て、真剣に豊橋ＲＣの設立に取り組まれました。
　1950年８月10日に豊橋ＲＣがスタートしました。
チャーターナイトでは、神野太郎さんが留学先で出会わ
れた田中田新さんからいただいた「自分たちで動いて
サービスをするのであって、商売人を入れてやってもら
うのは絶対にだめだ。自分たちで心を込めて動き、自分
たちだけでできない時は、家族も巻き込んで家族ぐるみ
で取り組みなさい」という教えを守り、チャーターナイ
トは大変好評だったそうです。
　30年史に載っていたと思いますが、花田さんや石川
ＰＧが会長年度に、堅かったロータリーの雰囲気を楽し
いものにしようと努力されました。それを我々は神髄と
して受け取りました。厳しいだけでなく、柔らかくする
努力も同じだけ必要だという教えだと思っています。

振り返り 松井 章悟 会員

　明日11月１日から来年10月まで豊橋市役所のモニ
ターで75周年のＰＲをさせていただきます。また、75
周年のホームページも開設されました。事業報告等も掲
載していく予定ですので、是非ご覧ください。更に、９
月末より行っている夢ギフト講演ですが、参加がまだの
会員の方は有意義な時間になると思うので是非参加して
いただきたいと思います。

伊藤 恭三 75周年記念事業①部門長
創立75周年記念 事業経過報告とＰＲ
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